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馬耀鋒議員

關注內港片區發展規劃

　　內港是本澳歷史悠久的碼頭區，見證城市經濟發展的變遷，但隨著
產業的轉移，內港片區的經濟活動逐漸式微，留下不少特色建築物作為
片區歷史的回憶和見證。有別於周邊歷史世遺的人頭湧湧，內港片區更
顯冷清，政府如何透過城市規劃，串連周邊歷史片區發展，重新盤活內
港的社區和經濟活力，成為澳門居民及該區中小企的熱切期望和共同目
標。

　　根據《澳門城市總體規劃（2020-2040）》，當中明確指出要規劃建
設融入防災、減災、救災元素的的沿岸商業街及水岸公園，提升內港經
濟活力，呼應建設“一河兩岸合作軸帶”，並構建海濱長廊以連接媽閣至
筷子基北灣。《海域規劃》中亦明確提出相關發展願景。惟有關方案提
出多年，社會亦持續跟進相關進展，但由於一直未有詳細規劃，導致發
展停滯不前，現時在內港周邊開展多年的工程，亦僅是基礎設施的完善，
與內港的發展遠景仍有相當大的距離。事實上，內港長年受水患影響，
區內樓宇老舊，“一河兩岸”中對岸的發展速度，以及未來輕軌西線的走
向等，政府亦有必要盡早並優先制訂中區-2及中區-3的詳細規劃，為未來
各項重要建設發展奠定具體基礎。

　　另一方面，相關片區圍繞內港碼頭的發展，留有大量碼頭及倉庫等
建築樓群，至今仍承擔起本澳6成貨櫃運輸量，是確保民生物資穩定的重
要港口。政府早於2022年就內港碼頭的存續和發展進行討論，但後因疫
情影響而未見下文。早前有社會團體反映碼頭使用壽命已接近極限，其
整合和改造亟待推進，但《澳門城市總體規劃（2020-2040）》中對內港
片區碼頭的未來方向未見提及，詳細規劃又未有具體時間表，政府有必
要考慮是否應設立專題項目，以解決內港碼頭的逼切問題。

最後，除片區規劃外，短期內如何透過有效的引客入區措施，提振內港
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一帶的經濟活力同樣重要。現時大三巴、議事亭前地一帶廣受觀光旅客
歡迎，而“媽閣塘片區”亦在休閒企業發展下成功引入多項熱點和國際級
的藝文展覽和特色活動，但緊鄰兩點之間內港及下環一帶卻缺乏有效連
結，期望當局能加強對兩點，乃至媽閣、內港碼頭23號及25號建築群以
及福隆新街等多個歷史片區之間的串連措施，提升區份內的藝術特色及
商業元素，以利用現有且成熟的旅客資源盤活舊區經濟。

為此，本人提出以下質詢：

1. 政府提出在內港沿岸發展商業街、水岸公園及海濱長廊的建設方案，
卻一直等待詳細規劃的制定而未有任何進展。因應特區政府自2022年起
每年啟動一項詳細規劃草案的制訂工作，而內港的基建建設、片區活化及
“一河兩岸”發展等皆因缺乏詳細規劃而未能啟動，請問當局會否將中區-2
及中區-3作為下一個制訂詳細規劃草案的區份，以推動內港片區發展願
景？

2. 針對有意見反映內港碼頭急待整合改造，惟現時同樣因沒有任何規劃，
而拖延了內港的未來發展進程，請問當局會否考慮成立專責小組並設立
專題項目，以盡早解決內港碼頭發展的逼切問題？

3. 就現時來澳旅客大多集中內港、下環區域兩端，且旅客入區消費的成
效不彰的情況，請問當局將如何加強聯動串連的工作，實現其範圍內的
媽閣、福隆新街、內港碼頭23號及25號一帶的歷史片區之間有效連結，
以帶動區內旅客流動，盤活舊區經濟活力？
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